
考え、議論したことを生かす夏休み

校長 片原 俊光

早くも１学期が過ぎ去ろうとしています。中連体育大会や上川代表決定戦が終わってしま

うと、長く続いた部活動中止措置がずいぶん昔のことのように感じられます。放課後の中学

、 。 、校には やっぱり部活動に汗を流す生徒の姿がふさわしい ひっそり静まりかえった体育館

人の気配がしない夕陽のグラウンド、何となく焦燥感に満ちている職員室、そんな光景はも

うたくさんだという思いです。

旭川市内の感染者数が減少したこともあり、中体連に関わる大会は曲がりなりにも開催に

漕ぎ着けることができました。しかし、一方では「本当に大丈夫なの？」と心配される方も

。 、おられたのではないかと思います 上川代表決定戦は軒並み無観客での開催となりましたが

何を優先するかという厳しい判断であったことは想像に難くありません。世界的な一大イベ

ントであるオリンピック・パラリンピック東京大会でさえそうなのですから。

東京大会開催の判断材料は多岐にわたります。感染ステージの推移、ワクチン接種率、無

観客による経済損失、ＩＯＣとの関係、国際的な信用、ステークホルダーへの配慮等、多面

的、多角的に考えて結論を出さなければなりません。開催そのものに懐疑的な声は依然とし

て大きく、それに追い打ちをかけるように選手や大会関係者に陽性反応があったり、失踪し

就労を求める選手が出たりしています。最近では開会式音楽担当者の過去のいじめが深掘り

され、ネットが日々ざわついています。何が正しくて、何が間違っているのか。成功と失敗

を分けるものは何だったのか、そうしたことは後に歴史が物語ることになるでしょう。

現在、本校では、道徳科（正しくは「特別の教科 道徳 ）において「考え、議論する」」

、 。ことへの転換が図られ デジタル教科書の試験的導入も含めた授業改善が進められています

内容項目はどの学年も「自主、自律、自由と責任」から「よりよく生きる喜び」まで22項

目あり、項目ごとにさまざまな視点から議論する題材が用意されています 「自分ならこう。

考える 「別の視点で考えるとそれは正しいのか 「立場によって違いはあるが共通する点」 」

もある」などの議論を通して、たとえ正解が見つからなくとも、共に考え、違いを乗り越え

認め合う学習活動が営まれています。東京大会開催の是非が国民的な課題となったように、

さまざまな考えを出し合いながら課題に向き合う主体的、対話的な活動が道徳科なのです。

道徳科で考え議論したことは、時間にゆとりがなければなかなか日常生活に結びつかない

ものです。幸いにも今年度は夏休みが30日間もあります。そんな中で、学級での議論を思

。 、 。「 、 」い出してみましょう そして 自分が理解できたことを実践してみましょう 節度 節制

「社会参画、公共の精神 「家族愛、家庭生活の充実 「自然愛護 ・・・いくつかの内容項」 」 」

目を紐解いただけでも、何となく普通に実践できそうなことはありそうです。考え、議論す

ることはとてもよいことだけれど、それが行動に生かされればさらに多くの意味が生まれま

す。道徳科での学びを生かして、ぜひ夏休みの生活を豊かにしてほしいと思います。
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旭川地区優勝の緑が丘中学校を相手に防戦一方とな
りました。徐々に点差を広げられましたが，最後まで【サッカー】
あきらめず，身体を張った守備と，一点を取りに行く
姿勢で戦い抜きました。

シングルスの○○くん，そしてダブルスの○○・○
○○組，○○・○○組，共に残念ながら初戦で敗退し【バドミントン
ました。緊張のせいか実力が十分に発揮出来なかった（ ）】男子
ように思いますが，上代に出場したことを自信にして
ほしいです。

シングルスの○○さんは，勝てば全道という3回戦
まで勝ち進み惜しくも敗退。○○さんは2回戦に進出【バドミントン
しシード選手に敗退。ダブルスの○○・○○組は1回（ ）】女子
戦で敗退しました。3年生の女子部員全員が上代に進
んだ事を嬉しく思います。よく頑張りましたね。

○○さんは，予選ブロックを１位で通過し，３位入
賞。北海道大会へコマを進めます。レベルの高い見事【卓 球
なゲーム展開でした。○○さんは，激戦でしたが一歩（ ）】男子
及ばずブロック４位でした。２人とも試合後は「やっ
ぱり卓球は楽しい」と笑顔でした。

予選リーグ永山南中学校に１－４，上富良野中学校に２－

３で敗れ，剣淵中学校に４－１で勝利しましたがリーグ３位【卓 球
で決勝トーナメントに進むことはできませんでした。上を狙（ ）】女子
っていたので悔しさの残る結果になりましたが，ここまでよ

く頑張ってきたと思います。お疲れさまでした。

73kg級に出場した○○くんは初戦，技ありをとり，その

後押さえ込みで一本を決め準決勝に進出。同じく○○くんは【柔 道】
初戦を一本勝ちで準決勝に進出。準決勝では，2人も力を尽

くしましたが残念ながら敗退し3位入賞でした。

９日（金 ・１０日（土）に，上記の種目で）
上川代表決定戦に出場しました。どの種目も旭
川市の代表として，ベストを尽くすことができ
ました。男子卓球部（個人１名）が３位に入賞
し，全道大会の出場のキップを手にしました。
次は全国のキップを目指しての頑張りを期待し
ています。

★本校からの「全道大会」出場★
●男子卓球（１名） ●新体操（１名）
●体操競技（１名） ●水泳（２名）

１２日（月）～１４日（水）に，各
学年分散で参観日を実施しました。今
回も，３密を防ぐため，広めの特別教
室で，授業参観人数を制限し，時間交
代制で行いました。多数のご出席あり
がとうございました。

匿名で，市内小中学校に生理用品の寄贈がありましたの
で，お知らせします。生徒達のために有効に活用させてい
ただきます。ありがとうございました。希望者は，保健の
先生まで申し出てください。

７月２０日（火）１学期終業式
《～２５日まで》２３日（金）全道水泳大会(帯広)

３０日（金）中連生活部夏季研
《～３１日まで》全道卓球大会(苫小牧)

８月 ２日（月）全道体操競技・新体操大会(江別)
《～５日まで》

４日（水）ＮＨＫコンクール
【★本校の合唱部が参加します。全道大会のキップを目指

， 。】して 部員の心を１つにしたハーモニーを響かせます

１０日（火）学校閉庁日《～１３日まで》
２０日（金）２学期始業式
２３日（月）教育実習開始 学校祭特別日課開始

※学校祭【９月１０日（金 】）
２６日（木）前期期末テスト 《～２７日まで》
３０日（月）特別支援校外学習

３日（土）に，中連陸上競技大会が花
咲陸上競技場で実施されました。本校か
らは２年生の３名が参加しました。男子
４００ｍでは７位入賞を果たすなど，３
名とも来年度が期待される成績でした。

１４日（水 ・１５日（木）に，第２学年の宿泊研修）
を実施しました。宿泊は大雪青少年交流の家で、１日目
は「登山 ，２日目は「パークゴルフ 「火山砂防施設見」 」
学」を行いました。この行事を通して，主体的に学び，
活動する意識をさらに高めることができました。


